
Título: Sal del tribunal
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Idea central: Si estamos unidos a Jesús, no nos dejemos cautivar por cosas inferiores


Saludar | Despedir niños | Buscar Biblias


16 Por tanto, que nadie se constituya en juez de ustedes con respecto 
a comida o bebida, o en cuanto a día de fiesta, o luna nueva, o día de 
reposo, 17 cosas que solo son sombra de lo que ha de venir, pero el 
cuerpo pertenece a Cristo. 18 Nadie los defraude de su premio 
deleitándose en la humillación de sí mismo y en la adoración de los 
ángeles, basándose en las visiones que ha visto, envanecido sin causa 
por su mente carnal, 19 pero no asiéndose a la Cabeza, de la cual todo 
el cuerpo, nutrido y unido por las coyunturas y ligamentos, crece con 
un crecimiento que es de Dios. 

**

Nuestro Estado Dominicano divide sus poderes en tres; 

•El Poder Ejecutivo, representado por el Presidente y su gabinete;

•El Poder Legislativo, representado por los senadores y diputados;

•El Poder Judicial, representados por 443 tribunales, con 554 jueces 
activos, y en particular por una Suprema Corte de Justicia con 16 jueces. 


El llegar a ser juez está establecido como un proceso arduo y tedioso. 
Conlleva arduos requisitos, y los candidatos deben pasar por un concurso 
de oposición donde se valora no solo los requisitos sino los méritos de 
quien se postula.


Y es que, el peso de ser juez no es poca cosa.


Nosotros tenemos, un buen grupo de aquí junto con hermanos de la IBI, 
jugamos Ultimate Frisbee los domingos, aquí en las tardes. Y me gusta del 
Frisbee que es un deporte que no tiene árbitro. Es un deporte de 
caballeros. Pero a veces hay discusiones…Y alguien tiene que tomar una 
decisión. Y es complicado, ser juez, porque alguien pierde o gana.


Pero imagínate ser juez, donde uno dice: “eso estuvo bien o eso estuvo 
mal”. 

•Esto es lo correcto o eso es lo incorrecto.
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O sea que deben ser altos los requisitos para ser juez. ¿Yo me pregunto: 
serán así de altos los requisitos en la iglesia?

¿Que en nuestras iglesias cualquiera se sienta sobre el estrado? ¿Y se 
sienta en el tribunal?


De eso se trata nuestro pasaje. Vamos a verlo con:


++

Hoja de Ruta


1) Sombra legal de un cuerpo cabal 
2) Humillación carnal en una mente vanal 
3) Una aplicación para ti y para mí 

++

Idea central

Si estamos unidos a Jesús, no nos dejemos cautivar por cosas 
inferiores. 

Quiero decir una cosa más: Este pasaje, y el que veremos la semana que 
viene, es muy importante. Es neurálgico y muy libertador, y de mucha 
responsabilidad. Que Dios nos aliste para entenderlo.


¿Amén?


++

1) Sombra legal

16 Por tanto, que nadie se constituya en juez de ustedes con respecto 
a comida o bebida, o en cuanto a día de fiesta, o luna nueva, o día de 
reposo, 17 cosas que solo son sombra de lo que ha de venir, pero el 
cuerpo pertenece a Cristo. 

El Texto empieza con un Por tanto, y es porque Toda la línea de 
pensamiento de aquí, viene en verdad desde temprano en el capítulo 2, que 
tiene que ver con que ya que recibimos a Cristo, y hemos sido hechos 
completos en Él, no debemos dejar que nos engañen con otras formas de 
pensar o vanas filosofías. 
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Ahora, ¿cuál es el error aquí? ¿Qué nos aleja de Cristo? Gente, esto es 
teología fina. Esto primero que vamos a ver es cristianismo avanzado, es 
algo en lo que muchos de nosotros nos quemamos todo el tiempo. 


Pablo nos está hablando de cuatro cosas: 

Comida o bebida, día de fiesta, luna nueva, día de reposo. 


Y seguro te suena familiar, porque:


++

Comida o bebida: Levíticos 11

Día de fiesta: Levítico 23

Luna nueva: Números 28

Día de reposo: Cuarto Mandamiento 


Sea cual sea las extrañas enseñanzas que estaban recibiendo los 
Colosenses, quien los estuviera engañando, estaba usando la Biblia, como 
base. Estaban tomando principios de la Ley de Moisés y diciéndoles: Así es 
que ustedes deben comportarse. Y Pablo les dice: No no, que nadie los 
juzgue en base a eso.  

Wow. Esto es gigante.


En efecto, Pablo está diciendo: estos preceptos de la Ley de Dios no son 
aplicables a ustedes.


Y, por supuesto, este es el Misterio Revelado, es la importancia de poder 
ver la Biblia como un Libro Vivo, de poder entender la historia redentora y 
cómo va progresando en sus páginas, encontrando su punto máximo en la 
Redención de Cristo Jesús.


•Dios reveló Su Ley a través de preceptos en Sinaí para el Pueblo de Israel.

•Él los dio de tal manera que Su corazón fuera abierto, 

•y que cuando los viéramos, pudiéramos confiar en Su voz,  y 
entendiéramos nuestra necesidad de Él para cumplirlos. 

•Pero el pueblo de Israel perdió de vista el propósito de la Ley. En vez de 
buscar cumplirlo por fe, en dependencia del dador, trató de cumplirlo por 
obras, en dependencia de sí mismo. 

	 Se enfocó en los símbolos en vez de a quien apuntaban.
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En otras palabras, eran culpables de Legalismo. Así lo define Sinclair 
Ferguson:


++

“El legalismo es un tipo peculiar de sumisión a la ley de Dios, algo que 
ya no siente el toque divino personal en la regla a la que se somete. El 
legalismo es simplemente separar la ley de Dios de la persona de 
Dios” Sinclair Ferguson 

•Este es el mismo peligro que acechaba a los Colosenses.

•Que luego de haber recibido a Cristo, 

	 •El dejar de comer ciertas cosas

	 •El guardar ciertos días

	 •El hacer ciertos ritos sería lo que les llevaría a la plenitud espiritual.

	 •¡Y más si esas cosas salen de la Biblia misma!


Y Pablo les dice, ¡no no no no! Miren, ¡no! Huyan de ese legalismo. Esas 
leyes no son permanentes. Eso era temporal. Era bonito, era hermoso, pero 
era temporal. O, como dice en el v.17: cosas que solo son sombra de lo 
que ha de venir, pero el cuerpo pertenece a Cristo. 

Mira esta imagen: 

++ 
Sombra 

Estas sombras, un poco abstracta, ¿verdad? ¿Qué está reflejando? No es 
tan fácil distinguir qué tienen ahí. Pero hubo un cuerpo que la hizo. En este 
caso, lo que las hizo es un hombre en un Skateboard, y produjo estas 
sombras. 


El problema de los festivales o de no comer cerdo o aun de guardar el 
sábado es que ya cumplieron su propósito. Eran sombras del cuerpo de 
Cristo. Cristo las producía antes de venir. Tan pronto Él vino, ¿por qué 
volveríamos a ellas?


++ 
"Porque la sustancia de aquellas cosas que las ceremonias una vez 
prefiguraron ahora se presenta ante nuestros ojos en Cristo, ya que él 
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contiene en sí mismo todas las cosas futuras a las que apuntaron. Por 
lo tanto, quien revive el uso de ceremonias oculta la revelación de 
Cristo o roba a Cristo su poder, como para hacerlo inútil", Calvino 

O como dice la Escritura:


++

“Pues ya que la ley solo tiene la sombra de los bienes futuros y no la 
forma misma de las cosas, nunca puede, por los mismos sacrificios 
que ellos ofrecen continuamente año tras año, hacer perfectos a los 
que se acercan”, Hebreos 10:1 

++ 

2) Humillación carnal 
18 Nadie los defraude de su premio deleitándose en la humillación de 
sí mismo y en la adoración de los ángeles, basándose en las visiones 
que ha visto, envanecido sin causa por su mente carnal, 19 pero no 
asiéndose a la Cabeza, de la cual todo el cuerpo, nutrido y unido por 
las coyunturas y ligamentos, crece con un crecimiento que es de Dios. 

El primer problema que Pablo enfrentó fue el legalismo, de tal forma que los 
Colosenses vayan detrás del cuerpo y no de las sombras. 


Pero aquí, en el próximo versículo, hay un problema totalmente diferente. 
Aquí, las falsas enseñanzas tienen como problema principal el Misticismo. 
Lo vemos en este lenguaje de adoración de ángeles, visiones, y aún de 
humillación de sí mismo.  

¿Qué está pasando aquí? Pues, un liazo. No hay total claridad, pero 
pareciera ser una de dos, en particular con esto de la adoración de los 
ángeles. 1) O que literalmente algunos estaban invocando ángeles para 
protección y ayuda o, 2) Que algunos entendían que habían llegado a un 
nivel de profundidades que en su adoración estaban los ángeles metidos 
también. Que ellos los veían.


Y de ahí el misticismo, que hay un asunto sobrenatural, que la mente carnal 
humana de nosotros los mortales no lo puede entender. Solo ciertos 
profundos son los que pueden.  

•Y casi suena como que fuera hoy. 
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•Como que alguien encendió un canal de Televisión

•O puso un canal de Youtube

•Y se encontró con estos hermanos…


Que Pablo dice que con estas grandes visiones que ellos han visto… lo que 
están es envanecidos sin causa. O sea que ellos o no han visto nada, o lo 
que no han visto no es lo que creen que están viendo. Y entonces dice que 
la mente espiritual que tiene, no es espiritual nada, es una mente carnal. 


O sea que es posible que algunos hermanos posean una falsa humildad, 
porque tienen un “nivel espiritual” más alto, y lo que tenga es una mente 
carnal y vanal, porque lo que están es engañados. Y Pablo dice “no se 
dejen calificar por ellos”, que es la idea detrás de que no los defraude. 
Que no sean ellos que le canten falta o foul. No se lleven de ese show. 


¿Cuál es el problema de todo ese bulto? ¿De todo ese allante? ¿De todo 
ese misticismo?


**

Hay una película, excelente, de Kathryn Bigelow, se llama 


++ 
The Hurt Locker 

No sé bien cómo se llama en español. Se trata de Jeremy Renner, que él 
dirige un escuadrón antibombas en la guerra de Iraq. Y su trabajo, él anda 
con este traje gigante desactivando bombas. Y a él le encanta. Cada 
bomba puede ser su última. Y a él le encanta el peligro, él estar al borde de 
la muerte, la aventura, tú le ves la cara, su predecesor murió y eso es lo que 
quiere. 


El asunto es que la película termina, perdonen el spoiler…es del 2008. Yo la 
vi en DVD. La alquilé en Mr. Movies. La película termina que él vuelve a 
casa. Y él anda en el supermercado. Y anda aburrido. Y él carga a su bebé 
y le dice… oye, hay una sola cosa que yo amo…y anda así cargándolo…


Próxima escena, él está de vuelta en Irak, con su traje gigante, desarmando 
bombas. 


Porque lo que a él le gusta es eso. Él no quiere su hijo, él quiere emoción. 
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** 

El problema de los místicos es que no quieren al Hijo, lo que quieren es la 
emoción. O como dice el v.19: no asiéndose a la Cabeza, de la cual todo 
el cuerpo, nutrido y unido por las coyunturas y ligamentos, crece con 
un crecimiento que es de Dios. 

Y tú los ves, detrás de la nueva experiencia, y detrás de la nueva 
experiencia, y detrás de la nueva revelación. ¿Y el Hijo? Bien gracias. ¿Y el 
Cuerpo? Bien gracias. Dame la revelación. 


¡Que Dios nos libre de apartarnos del Hijo!


Lo cual nos lleva al último punto:


3) Una aplicación para ti y para mí


Este tema que acabamos de ver es muy importante en la Escritura. 


Si eres teólogo, tal vez piensas que me refiero al del sábado o al del 
legalismo. 


Pero en verdad me refiero al del Juicio. Ese es el mandamiento en nuestro 
texto de hoy: lo dice en el v. 16, que nadie los juzgue, y luego en el 18 dice 
que nadie los descalifique o juzgue en su contra. Esto es vital para el 
pensamiento de Pablo, y es la razón por la que Cristo vino. 


Y estamos tan lejos de ahí. Yo no hablo desde mi plenitud, yo hablo desde 
mi escacez aquí. 


•Una persona llega, actúa un poco diferente a nosotros, y es tan fácil que 
se nos hace juzgarle… “Y eso que es cristiano”. 

•Cree un poco diferente a nosotros, y decimos “es que no puede ser 
cristiano”. 

•¡Lo descalificamos!

•Somos prontos para juzgar y tardos para revisar nuestras decisiones. 


** 
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En mi investigación del poder judicial dominicano, me encontré con un 
Magistrado Dominicano, un Juez de un Tribunal de paz que decía que en el 
día a día de un juez, la mayor parte de su tiempo era justificar el porqué de 
sus fallos. Y Él decía, sobre una recua de papeles, que estaba firmando, 
cito: “Los jueces no podemos juzgar y punto; tenemos que 
fundamentar debidamente nuestras decisiones”. 


Escucha: cuando Dios te ve, hay un solo papelito que tiene tu nombre. 

Fallo: “Perdonado.

Fundamento: La Cruz del Calvario

Firma: El Cristo de Dios”


No hay Condenación para los que están en Cristo Jesús.  
 

Así que, mi hermano: Sal del tribunal. 

¡Tú no buscas nada ahí!

Tú no eres el juez.

Y tú no eres acusado. 

¡No buscas nada ahí!

¡Déjale eso a Dios!

¡Déjale eso a Cristo! Él es el Juez Justo. 


**Y una última cosa


Si tú no estás en Cristo. 

Oye… ni siquiera cumplir la Ley Salva. 

Ni siquiera adorar con los ángeles salva. 

Solo Cristo Salva. 

Solo en Cristo hay salvación. 

Pégate a la cabeza. Hoy es un buen día para rogar Su perdón, pedirle 
clemencia. 

Que si confiesas tus pecados, Él es fiel y justo para perdonar. 

Bendito sea el Nombre del Señor. 


Benedicción: 1 Juan 5:20

Anuncios: Yus viernes 24
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